



Yuji Seki es el Director del Departamento de Estudios Avanzados en Antropología del Museo Nacional de Etnología, en Japón.

Misión japonesa investiga hallazgos en Chota

En conferencia del Centro de Información, el arqueólogo Yuji Seki dio a conocer la importancia histórica y turística del Templo Ceremonial de Pacopampa

El arqueólogo japonés Yuji Seki es Director del Departamento de Estudios Avanzados en Antropología del Museo Nacional de Etnología, y miembro de la Misión Japonesa que en 1994 inició las exploraciones en el Templo Kunturwasi, en la provincia de San Pablo. Desde hace algunos meses, Seki ha retornado las investigaciones arqueológicas en Pacopampa, Chota, en torno al Templo Ceremonial hallado por la misión en el año 2005.

El pasado 10 de setiembre, en el Centro de Información de

Yanacocha, el doctor Seki dio algunas luces sobre su investigación. Por ejemplo, dijo que se ha determinado que el Templo Ceremonial de Pacopampa pertenece al periodo formativo y que funcionó como tal desde los 1,200 años antes de Cristo hasta los 500 años antes de Cristo. "Pacopampa es uno de los más grandes centros ceremoniales de la sierra norte del Perú. La misión japonesa siempre investigó en la zona sur de Cajamarca, este hallazgo, perteneciente a la zona norte, nos ayudará muchísimo a enriquecer los datos referentes a

la arqueología andina", afirmó.

Lo más importante de este templo ceremonial es que gracias a la riqueza histórica que lo envuelve y sobre todo, a lo monumental y vistoso de su arquitectura, podría llegar a convertirse en uno de los principales centros turísticos de la región. "Aun estamos en exploraciones y el camino para develarlo por completo ante los ojos de la gente es largo. Sin embargo, la riqueza arquitectónica e histórica que vamos descubriendo, apuntan a convertir a este hallazgo en uno de los más importantes de

Cajamarca", afirmó Seki.

El financiamiento para las exploraciones está asegurado por 4 años y viene directamente del gobierno japonés, el mismo que trabaja en coordinación con la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, de Lima, y con la Universidad de Arqueología, en Japón. Un hallazgo tan importante como este no sólo contribuirá en un futuro con el crecimiento turístico y económico de la región, sino que ayudará enormemente a fortalecer la identidad andina de Cajamarca. ■